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臺南市政府民族事務委員會 

109年 8月 14日「主任委員與西拉雅聚落代表」第 1次交流座談會會議紀錄 

編號 提問人 提問內容 本會回應 

1 

本市西拉

雅原住民

事務推動

會 

萬淑娟委

員 

1. 歷次座談會會議紀錄，以及後續辦理情形建議公開於官

方網站。 

2. 本次座談會相關提問及重要議題可否正式成案，並提送

本市西拉雅原住民事務推動會討論？ 

1. 本次會議紀錄將置於本會官網，並

函送與會代表。 

2. 如涉及跨局處業務，作為成案依

據，提推動會討論。此外，今日的

提問原則上一個月內給予答覆。 

2 

番仔田西

拉雅族協

會 

陳秋燕女

士 

先前南科發現考古遺址，目前放置於南科考古館。農曆 8

月 25日（國曆 10月 11日）下午 2時有個祈福儀式，希望

族親可以參加，有意見也可提出討論。 

協助周知並配合辦理。 

3 

西拉雅文

化山城社

區合作社 

蕭棋全理

1. 希望年底的組織調整可以單獨成立平埔族群委員會。 

2. 口埤教會旁的月光舞台、高腳屋雖然已捐贈給市政府，

但目前是由協會管理。高腳屋每年固定維修，所需經費

大約 15萬元，希望市政府可以補助。 

1. 所提成立平埔族群委員會一節，顯

見各位對西拉雅（平埔）事務的重視。

惟尚涉平埔族親內部共識及本府組織

員額限制考量，需再研議。 
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事長 2. 高腳屋土地為都發局管理，並涉聚

落自主常態性維護，將辦理現勘評估。 

4 

臺南市西

拉雅文化

協會 

李玉峰理

事長 

1. 希望未來成立原住民事務委員會後，推動會仍維持市長

位階，因西拉雅族尚非法定原住民，還有諸多事務要推

動。 

另外，去年 9月及今年 4月的推動會，局處首長參加意

願都不高，希望各局處重視西拉雅事務。 

2. 西拉雅尚有部分散居的族人，較難接觸到政府資訊，希

望在資訊的傳遞、聯繫上，可以照顧更多族親。 

3. 每年的颱風農損，雖然農業局會調查，但仍有很多資訊

沒辦法上達。剛提到組織調整後會有綜規產發科，希望

可以照顧到這部分。 

4. 西拉雅為「市定原住民」，希望語言復振的預算可以增

加，並於下次推動會得到答覆。 

1. 西拉雅為市定原住民，相關事務涉

及各局處。因此，為了讓訊息通達

各局處，推動會有其存在必要。成

立原住民事務委員會後，推動會的

位階不變，召集人仍是市長。 

至於推動會各局處首長參加意願

不高部分，本人（主委）會反映給

市長。 

2. 散居族親部分，明年有編列預算做

臺南市原住民生活需求調查，會研

議加入西拉雅族調查事項。 

3. 有關颱風農損將協助轉知相關權

責單位研議。 

4. 有關族語復振預算，教育局、文化

局同時也有編列相關經費，這部分

要再詢問教育局、文化局後重新計
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算。 

5.  

5 

將軍區將

軍社區發

展協會 

周國泰理

事長 

聚落散佈在臺南各個地區，台 1線以東為西拉雅國家風景區

管理處管理，而台 17線以西，是雲嘉南濱海國家風景區管

理處管理，除了北門、南鯤鯓以外，剩下的是台 17線以西。 

從台 17線南下往西邊看過去，人文歷史、地方建設等，整

理的很好，雲嘉南風管區都有補助，而台 17線以東（將軍、

七股）則不列入他們的補助範圍，是否可以透過市政府向雲

嘉南風管處反應也將他們列入設施補助的項目。 

西拉雅風管處也應該要將台 1線以西的聚落納入補助範

圍，不能只照顧台 1線以東的聚落，希望市政府可以幫聚落

爭取。 

案涉中央管轄權責，請提供協處設施內

容項目，俾提報「大臺南轄區內國家公

園與國家風景區機關業務合作協調聯

繫會報」研議。 

6 

臺南市西

拉雅文化

協會 

穆麗君總

幹事 

西拉雅語納入教育體系，從最初的 2所學校增加為 22所，

期間有很多人的努力。但感覺學校認為這是多出來的事情，

增加行政負擔；教育局也是依照過去的方式持續辦理，有學

生選修，就找老師來上課，覺得中間缺少力道，看不出來有

開展。 

此外，光榮國小要轉型為實驗小學，有幾班要取消，未來不

請業務單位於 9月份邀請教育局、西拉

雅族語老師召開會議研議，建立聯繫平

台，並建議課綱納入西拉雅語。 
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再開班，因應學校轉型，這部分尊重。希望民委會可以做跨

局處整合，和教育局溝通協調，希望能有刺激的力道，讓協

調聯繫的平台更具功能性。 

7 

本市西拉

雅原住民

事務推動

會 

萬淑娟委

員 

1. 正名、語言復振的經費從過去的 60萬，調整到現在只

有 20萬，經費上在走下坡，需要檢討。 

2. 拜會立委，其實是前兩次推動會就已經通過的決議。過

去地方一直都是領先中央，建議市府採取積極、主動策

略，秉持過去熱忱推動正名。 

3. 有關本土語言修課調查，調查表內沒有西拉雅語，想學

卻沒辦法勾選。 

4. 組織調整後，不是很清楚西拉雅的位階在哪？推動會是

否會廢除？目前市府的格局不足推動臺南市西拉雅族

振興發展辦法，希望西拉雅有自己的一級單位，有機會

我們也會親自和市長反應。 

1. 有關語言經費教育局也有編列，所

以不能僅看民委會。但原住民事務

委員會成立後，會積極向中央爭取

經費，希望中央能挹注平埔原住民

相關經費。 

2. 有關拜會行政院長一節，本會已簽

陳安排拜會時間，至於行政訴訟目

前已經提請釋憲，代表國家開始正

視這個議題。修法就是遊說中央，

透過身分法修法，取得原住民身

分，雖然面臨很多挑戰，但還是會

持續推動。這部分研議年底辦理座

談會，針對正名運動概況作說明。 

3. 組織調整後推動會位階不變，仍在

綜規科。至於成立西拉雅一級單位
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部分，再研議。 

8 

本市西拉

雅原住民

事務推動

會 

萬正雄委

員 

文化要復振，身分也要通過。現在最優先要爭取的仍是原住

民身分。希望推動會在正名成功前可以保留，也希望今年年

底前爭取立法院三讀通過，大家一起努力。 

本市西拉雅原住民事務推動會在正名

通過前，仍維持原來任務編組運作。 

9 

臺南市西

拉雅文化

協會 

卓翠麗理

事 

1. 組織調整後，是否能保證推動會的存續？推動會原則上

每 3個月召開一次會議，今年第一次是 4月份召開，但

現在已經 8月了。此外，市長為召集人，但每次開會都

只來一下子，請市長重視並親自主持。 

2. 組織調整後原住民事務委員會分為文教社福科、綜合產

發科，那西拉雅族和法定 16族的處理方式是否一樣？ 

3. 執行秘書為推動西拉雅事務的主力，卻沒有職權。 

4. 希望組織調整後，西拉雅事務的預算可以再增加。 

1. 預計 10月份召開本市西拉雅原住

民事務推動會第 19次會議。 

2. 組改後雖然分為兩科，但仍維持原

本既有之業務運作，西拉雅相關權

利不變。 

3. 西拉雅事務仍是由執行秘書規

劃、籌備，並作為和各聚落溝通的

橋樑，仍有其職權。 

4. 至於預算部分，將持續向中央爭取

西拉雅事務相關經費。 

10 頭社西拉 1. 希望組織調整後，推動會的對口仍是市長。市長對推動 所提建議錄案研議。 
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雅文化發

展協會 

陳慶豐計

畫營造員 

會的態度，也會間接影響各局處是否重視西拉雅事務。

西拉雅在法律上已經是弱勢，市長沒親自主持推動會，

局處首長自然也不會出席，位階會一直下降。 

2. 關於文化活動補助，各個聚落的補助經費都沒有增加。

經費足夠，才能順利執行計畫，10萬元真的太少，導致

近年夜祭流於形式，沒辦法擴大，希望市府的預算可以

再增加。 

11 

臺南市新

化區口埤

實驗小學 

王朝賜校

長 

1. 建議於寒暑假辦理族語教師研習。 

2. 想於口埤實驗小學成立教學資源中心，往後本市的西拉

雅語教學就由中心負責。 

有關族語教師研習，將研議辦理。至於

成立教學資源中心，予以肯定及支持 

12 

北頭洋公

廨管理委

員會楊原

福主任委

員 

1. 兩年後又有地方選舉，臺南要有西拉雅的政黨，政府才

會重視。而且全臺灣應該有 65%都是平埔族，照理說應

該要由平埔族人當總統。所以要拜託大家，共同努力組

織政黨，正名才會通過。 

2. 剛才提到教育，教育到現在已經是失敗，現在教育由 5

間出版社出版書籍給孩子學習，而臺南市可能是使用翰

謝謝委員提供寶貴意見。 
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林，而臺北可能是使用康軒，不是用國立編譯館所出版

的，過去我們所使用的都是由國立編譯館所出版的，而

現在政府都由 5間出版社來做，而 5間出版社的想法不

見得都一樣，這樣就有所偏差了。 

 


